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Все началось с письма, отправ-
ленного в начале мая этого года 
Фондом социального страхования 
РФ (ФСС) на имя генерального 
директора АО «ЧЭМК», в котором 
говорилось о возможности выде-
ления Фондом дополнительных 
средств на санаторно-курортное 
лечение работников комбината 
предпенсионного возраста. По-
добные письма получили и другие 
предприятия и организации по 
всей стране.

Кто-то подумает: «Что тут 
такого? Государство выделило 
деньги для предпенсионеров. А 
ЧЭМК-то тут причем?». Скажем, 
что еще как причем! Знаете ли 
вы, что далеко не все предпри-
ятия согласились воспользоваться 
такой возможностью для своих 
работников?!

– ФСС предложил освоить 
ЧЭМК большую сумму (более 
4,6  млн рублей), – объясняет 
Ольга Бобышева, бухгалтер бюро 
отчетности. – Но предъявил ряд 
требований, одним из которых 
было то, что объем выделяемых 
средств должен быть израсхо-
дован полностью. ФСС выделил 
нашему комбинату эти средства 
на санаторно-курортное лечение 
работников предпенсионного воз-
раста, но комбинат сам должен из 
своих средств оплачивать путевки, 
договариваться с санаториями, 
отправлять своих работников туда, 
затем отчитываться предоставле-
нием документов о проведенной 
работе Фонду социального стра-
хования. И только по окончании 
всей этой кампании ЧЭМК может 
рассчитывать на возмещение пот-
раченных средств. Если предпри-
ятие не выполнит предъявляемых 
условий, то у него могут возник-
нуть проблемы с возмещением.

Понятно, что для того, чтобы 
оперативно решить, сможет ли 
предприятие организовать такую 
кампанию согласно предъявля-
емым требованиям, надо иметь 
необходимые данные, и прежде 
всего информацию о том, сколь-
ко на нем трудиться работников 
данной категории. А если эта ин-
формация не собрана? Возможно, 
поэтому не каждое предприятие 
решилось на участие в этой про-
грамме. У нас же, на комбинате, 
в отделе кадров есть пенсионное 
бюро, которое сработало на опе-
режение событий – его сотрудники 
заблаговременно вычислили и со-
ставили списки предпенсионеров 
ЧЭМК!

– Само понятие «лицо пред-
пенсионного возраста» появилось 
в конце 2018 года, когда опуб-
ликовали Федеральный закон 
№  350- ФЗ, – рассказывает Ольга 
Наймушина, начальник пенсионно-
го бюро комбината. – И уже тогда 
в пенсионном бюро ЧЭМК нача-
ли составлять реестр работников 
этой категории, потому что для 
предпенсионеров появились льго-
ты (например, два оплачиваемых 
дня в году на диспансеризацию). 
Мы хотели оптимизировать та-
ким образом работу с этой новой 
категорией льготников. Придума-
ли специальный отчет, который 
специалисты УИТ реализовали 
в заводской сетевой программе 
Shell. Теперь в программе есть 
возможность указывать в истории 
работника данный статус. Поэтому 

первый этап по сбору информации 
о предпенсионерах был выполнен 
на ЧЭМК еще до этого письма от 
ФСС, что позволило руководству 
оперативно оценить, в состоянии 
ли комбинат найти нужное коли-
чество работников данной кате-
гории и стоит ли начинать эту 
кампанию.

С мая в работу по подготовке 
оздоровления наших работников-
предпенсионеров было вовлечено 
сразу несколько служб комбината: 

бухгалтерия, отдел кадров, МСЧ, 
УИТ, отдел социальной работы и 
правовое управление. У каждого 
подразделения был свой участок, 
за который он отвечал, и все в 
этой слаженной работе помогали 
друг другу. «Лето пролетело – и не 
заметили!» – признаются сотруд-
ники пенсионного бюро. Жаркая у 
них выдалась работа с предпенси-
онерами, а основную работу – с 
пенсионерами – тоже никто не 
отменял! И для других задейство-
ванных служб эта кампания стала 
дополнительной нагрузкой, да еще 
и чуть ли не первоочередной ра-
ботой из-за сжатых сроков!

– Главной задачей изначально 
было набрать необходимое ко-
личество людей этой категории, 
которые согласятся поехать в 
санаторий, – рассказывает Ольга 
Наймушина. – Надо понимать, что 
данная программа оздоровления 
рассчитана только на предпенси-
онеров, то есть людей, у которых 
дата выхода на пенсию в связи с 
пенсионной реформой сдвинулась 
в сторону увеличения, а значит, 

работники, имеющие право на 
досрочное назначение пенсии (по 
спискам 1 и 2), в эту категорию 
не входят. Это обстоятельство 
сузило круг поиска работников 
рассматриваемой возрастной 
группы. Всего на данный момент 
на ЧЭМК трудится свыше 270 
предпенсионеров, а в санатории 
надо отправить 130. Так как к нам 
обратились не в начале года, а 
в мае, то сразу добавился еще 
один фактор – пришлось отсеять 

большое количество предпенсио-
неров, уже успевших сходить в от-
пуск, ведь обязательным условием 
предъявляется то, что работник на 
момент лечения в санатории как 
раз таки должен быть в отпуске. 
Затем началась большая работа 
по опросу людей, согласны ли 
они на лечение в санатории? Кто-
то сразу соглашался, а кого-то 
пришлось убеждать. Были такие, 
кто отказался: у кого-то из них 
другие планы на отпуск, кого-то 
не отпустила жена, а некоторые 
сказали нам, что не верят, что все 
это бесплатно. На каждого согла-
сившегося нам пришлось делать 
запрос в ПФР, чтобы подтвердить 
его статус предпенсионера. 

– Пенсионное бюро находит 
людей, а потом они идут к нам, 
– говорит Наталья Челякова, на-
чальник отдела социальной ра-
боты. – А мы этих людей уже 
готовим к самому санаторию, 
рассказываем, что делать: куда 
сходить, какие документы офор-
мить. Мониторинг по готовности 
людей ехать в санатории закон-

чился в начале июля. К этому 
же моменту службами комбината 
была проведена калькуляция пу-
тевок, определен окончательный 
список санаториев с разным ви-
дом лечения (выбраны «Увиль-
ды», «Урал», «Кисегач» и «Тарас-
куль»). Мы опрашивали людей, в 
какой санаторий и в каком месяце 
они хотели бы съездить, а потом, 
уже с представителями санатори-
ев, составляли и регулировали 
графики заездов согласно нашим 

заявкам. Решали разные вопросы 
– к примеру, для тех наших ра-
ботников, кто выразил желание 
ехать с супругом/супругой, мы 
договаривались с руководством 
санаториев, чтобы эти люди имели 
возможность приобрести вторую 
путевку на этот же заезд и чтобы у 
них была забронирована комната 
на двоих. Сейчас мы с каждым 
человеком, который у нас есть в 
окончательных списках, работаем, 
чтобы он у нас заехал в санаторий 
и лечился там все 14 дней. Хотя 
жизнь диктует свое: один уво-
лился, у другого прооперировали 
родственника – надо ухаживать. 
Был и такой случай, что ехать уже 
в понедельник, а человек вдруг 
отказался накануне, в четверг, 
когда уже невозможно найти ему 
замену (чтобы съездить в сана-
торий, человеку надо оформить 
отпуск, сдать анализы и пройти 
медобследование для получения 
санаторно-курортной карты). Хоть 
списки считаются окончательными, 
но на данный момент пришлось 
искать уже 6 замен!

– Специально для предпен-
сионеров медсанчасть ЧЭМК 
решила проблему оформления 
санаторно-курортных карт, выде-
лив определенные часы для про-
ведения медосмотров, – говорит 
Александр Белов, главврач МСЧ 
комбината. – Немало нам помогли 
и ребята из УИТ. Они завели в 
Shell специальную программу, где 
отработали заполнение санатор-
но-курортных справок и карт на 
стандартных бланках, что нам 
облегчило работу. Большую часть 
стандартных данных они уже вне-
сли в документы, нам оставалось 
заполнить именно медицинскую 
информацию (анализы, ЭКГ и 
пр.) о человеке, рекомендовать 
лечение.

После всей необходимой под-
готовки человека к санаторию 
правовым отделом велась ра-
бота по заключению договоров. 
Слаженные действия всех при-
влеченных к этой работе служб 
привели к тому, что первая партия 
работников ЧЭМК уже 10 сен-
тября отправилась в санатории, 
и теперь мы получили от них 
первые отзывы и впечатления.

– Я впервые в санатории, 
поэтому мне сравнивать-то не 
с чем, – говорит о санатории 
«Кисегач» Константин Худяков, 
слесарь-ремонтник энергоцеха. 
– Если бы сейчас не предложи-
ли, то, наверно, никогда бы и не 
побывал в таком месте. Но мне 
все здесь нравится! К своему 
возрасту накопил болячек. Может 
это все и не хроническое, но жить 
и трудиться мешает. Медперсонал 
тут с нами плотно занимается: и 
физкультура, и физиокабинеты, 
и ванны, и лечебные грязи, и 
пр. Эффект от этих процедур 
есть – уже не боюсь нагнуться. 
А до санатория у меня, бывало, 
спину прихватывало. Чувствую, 
что жить стало легче. Все это 
оздоровление проходит на фоне 
замечательной природы Южного 
Урала. Ну, и культурная програм-
ма здесь интересная.

– Мне тут нравится абсолют-
но все! – говорит о санатории 
«Увильды» Светлана Абдуллина, 
инженер по нормированию труда 
ЦСГШ. – Во-первых, вежливый 
персонал, который готов решить 
любую проблему. Во-вторых, тут 
великолепная природа и инфра-
структура! Про питание вообще 
отдельная тема, потому что здесь 
так хорошо кормят, что я боюсь 
набрать лишний вес! Поэтому 
хвала и ода поварам, врачам и 
всему медперсоналу. Для души 
тут тоже разные варианты отды-
ха: можно выбрать веселые му-
зыкальные мероприятия, а можно 
погулять по лесу в абсолютной 
тишине. Есть прокат спортивного 
инвентаря. Считаю, что кто бы как 
ни относился к этой федеральной 
программе, но если не задумы-
ваться о политике, то этот шаг 
со стороны государства – очень 
положительный! И хотелось бы, 
чтобы эта программа продолжа-
лась ближайшие 5 лет, чтобы 
все, кто пострадал от пенсионной 
реформы, получили бы этот пода-
рок. И отдельная благодарность 
всем сотрудникам ЧЭМК, которые 
реализовали для нас такую воз-
можность. Они достойны за этот 
труд дополнительной премии!

Скоро на пенсию? 
Пора в санаторий!

В сентябре начались организованные заезды 
работников ЧЭМК в санатории Южного Урала 
и Тюменской области. На отдых и лечение по-
ехали люди, которых с недавних пор принято 

называть «лицами предпенсионного возраста», 
или попросту «предпенсионерами». Путевки им 
достались бесплатно.

Константин Худяков и Олег Шибанов 
в санатории «Кисегач»

Наталья Сидорова и Светлана Абдуллина 
в санатории «Увильды»
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Электродное производство – теперь боль-
шая стройплощадка: кто-то сверлит стены, 
кто-то копает траншеи, кто-то бетонирует, 
кто-то ведет монтаж металлоконструкций. 
К самому управлению цехом подходишь с 
трудом – все перекопано, ведутся работы с 
применением спецтехники! И при всем при том 
цех не останавливается, во всех отделениях 
происходит обычная работа по производству 
электродной продукции.

– Вот в таких условиях и трудимся! – разъ-
ясняет Андрей Ромашко. – Нужно и электродную 
массу возить, и прессовать, и то, и это… Очень 
трудно выполнять планы производства, когда 
много проблем создает строительство – то там 
заготовка мешает, то тут раствор, то кирпич, то 
еще что-нибудь… Приходится нам уживаться 
со строителями, совместно планировать нашу 
и их работу. И все же мы понимаем, что все 
это временные трудности, что реконструкция 
необходима, потому что тут все производство 
старое – оборудованию 50 и более лет! 

А сделано уже очень много! Мы попро-
сили Андрея Ромашко прокомментировать те 
изменения, которые заметны всем проходя-
щим и проезжающим мимо ЦПЭ работникам 
комбината: смена маршрута проезда в сторону 
второй проходной, снос целого здания на 
территории обжигового отделения, строитель-
ство кирпичных и металлоконструкций вблизи 
перекрестка ЛЭП, смесильно-прессового отде-
ления и отделения механической обработки 
электродов и т.д. 

– Да, сломали бывшее здание АБК об-
жигового отделения, которое примыкало к 
цеху, – говорит Андрей Олегович. – Оно было 
заброшенное. Сейчас от него уже и следа 
не осталось, так как зашили там весь фасад 
цеха профнастилом, забетонировали образо-
вавшуюся площадку и дорогу рядом. На том 
перекрестке, о котором спрашиваете, активно 
ведутся работы. Там меняется ливневая ка-
нализация, потому что в непогоду постоянно 
подтапливало смесильно-прессовое отделение 
в цехе. Уже видны основные изменения в этом 
месте – строительство трансформаторной 
подстанции для смесильной машины Eirich. 
Из-за этого строительства и пришлось сде-
лать дорогу для транспорта в направлении 
второй проходной в объезд всего цеха. На 
этом новом маршруте заодно снесли здание 
бывшего пекосклада, которое не использова-
лось с 1980-х годов. Это, по сути, были руины. 
А сейчас здесь забетонировали прекрасную 
ровную площадку, навели порядок!

Мы рассказывали в «Электросплаве», что 
в отделении графитации 1,5–2 года назад 
были капитально отремонтированы все 33 
печи. Так вот, из дальнейшего рассказа Андрея 
Ромашко мы узнаем, что за это время там 
появились еще и новые печи!

– В этом году дополнительно построили 
две печи: № 34 и № 35 на третьей секции! 
– рассказывает Андрей Олегович. – Всего у 
нас пять секций, в каждой секции по 7 печей, 
а в третьей было 5 печей. Это выливалось 

в недостаточную загруженность секции. Тут 
ведь как: одну печь загрузили, она под током 
разогревается определенное время, после 
этого идет период охлаждения, и только по-
том выгрузка. Пока остывает, подключается 
следующая печь. А если хотя бы одна печь 
на ремонте, то остается мало печей – не 
хватает времени на охлаждение, и секция 
простаивает. Когда секция имеет 7 печей, то 
в месяц проходит 12–13 кампаний, а если 5, 
то всего 7 кампаний. Поэтому достроили две 
печи, что позволило при полной загрузке более 
эффективно использовать трансформаторы и 
увеличить объем продукции – графитировоч-
ных заготовок. Также в отделении графитации 
идет замена дымососов и воздуховодов.

Основные же изменения внутри цеха, как 
оказалось, произошли в обжиговом и смесиль-
но-прессовом отделениях. В прошлом году 

наша газета писала об объемном капремонте 
обжиговой печи № 2. На этом глобальные 
реконструкции в отделении обжига электродов 
не закончились.

– В этом году выполнен капитальный 
ремонт обжиговой печи № 4, – продолжает 
замначальника цеха. – Она была полностью 
выбрана до котлована и заново построена! 
На это ушло 3–4 месяца. Плюс увеличено 
количество камер на 3-й и на 2-й обжиговых 
печах: печь № 3 была 20-камерной – достро-

ено 10 камер, запущены в работу; печь № 2 
была 18-камерной – достроили 12 камер, тоже 
стала 30-камерной, тоже запустили в работу. 
Чем больше камер, тем больше производи-
тельность печи. В каждую камеру загружается, 
грубо говоря, 30 тонн заготовки.

– Очень много сделано внутри цеха в 
плане логистики, – говорит Андрей Олегович. 
– Для удовлетворения возросших потребнос-
тей выполнены новые передаточные пути 
обеспечения печей заготовкой и пересыпкой. 
Запустили участок пересыпки – была прове-
дена большая реконструкция: отказались от 
громоздкого охлаждающего барабана, отреви-
зировали грохоты, поставили новые бункера. 
Увеличена производительность по пересеву. 
Там две поточные линии, одна из которых 
запущена в работу, а на второй подрядчики 
еще устанавливают новый ковшовый элеватор. 

Скоро тоже должны запустить. В отделении 
обжига электродов также выполнены капре-
монты 6-го, 7-го, 8-го и 10-го электромостовых 
кранов. 

– В смесильно-прессовом отделении разо-
брали старый рельсовый путь загрузки пресса 
2500, потому что он находился в зоне действия 
строительства фундамента пресса Danieli, 
– продолжает Андрей Ромашко. – Строятся 
подстанции: одна в цехе, другая – на улице. 
Полным ходом заливают сам этот мощный 
фундамент. Скоро сюда будет заезжать так 
называемый портал, который будет вести мон-
таж этого пресса специальными домкратами, 
потому что грузоподъемности местных кранов 
не хватает. А чтобы монтировать краном через 
крышу, нужно, во-первых, ее разобрать, а, 
во-вторых, нужен кран с очень большим вы-
летом стрелы и усилием 250 тонн! Такой кран 
настолько дорогой, что руководство приняло 
решение пригласить сюда организацию, кото-
рая смонтирует пресс с помощью домкратов. 
Этот метод будет применяться у нас впервые 
– ранее монтаж велся только кранами.

Андрей Ромашко рассказал нам о ближай-
ших планах реконструкции в ЦПЭ.

– Самые большие работы, которые пред-
стоят, – это монтаж пресса Danieli и сме-
сильной машины Eirich. Дальше еще одна 
большая работа – замена электрофильтров. 
Эти электрофильтры – основное газоочистное 
оборудование смесильно-прессового отделе-
ния. Они у нас сильно устарели (выпуск у 
них – 1950–1960-х годов). В данный момент 
проходит тендер, специалисты изучают, оцени-
вают, какие нам нужны. Много работы, много 
работы! Цех большой, и везде что-то делаем. 
А еще сколько надо сделать!

«Много работы, 
много работы…»

Здесь стоял пекосклад, а теперь проходит 
новая дорога – в объезд ЦПЭ

Строительство подстанции 
смесильной машины Eirich

Металлоконструкция фундамента 
пресса Danieli

Площадка, где ранее стояло здание АБК 
обжигового отделения

В октябре цех по производству электродов (ЦПЭ), или, как работникам ЧЭМК привычнее называть это подразделение 
– электродное производство комбината, – отметит 85-летний юбилей. В последнее время в нем происходит масштабная мо-
дернизация, которая уже настолько повлияла на ЧЭМК, что даже изменила привычную транспортную логистику предприятия. 
Об этих преобразованиях мы начинаем рассказывать в этом номере, а нашим собеседником и проводником по электродному 
производству стал заместитель начальника ЦПЭ Андрей Олегович Ромашко.

Так теперь выглядит перекресток на электродном производстве
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– Мы, железнодорожники, по 
своему графику часто работа-
ем ночью, на территории всего 
комбината, поэтому много какого 
зверья видим: лис, зайцев, сов и 
т.д. Только рогатых-сохатых не 
хватает! Белок тоже регулярно 
видим, только днем, конечно. 
Недавно, к примеру, я видел, 
как один такой зверек перебегал 
по сортировочным путям в райо-
не станции «Верхняя». Ничего 
не боится – носится прямо по 
железнодорожным путям, пере-
скакивает! Может, это была та 
же самая белка, которую видели 
возле пятого цеха?

Но, конечно, в этом плане ин-
тересней ночью, когда животный 
мир активизируется. Мы едем в 
свете прожектора тепловоза, да 
и возле цехов свое освещение 
существует, так что многое по-
падает в поле нашего зрения. 
Да зверье и не очень-то боится 
быть увиденным! Часто замечаем 
лису, которая бегает по террито-
рии электродного производства. 
Видели лис и возле станции 
«Транзитная» – в общем, везде 
они бегают. Худые, грязные, но 
это точно лисы. Тепловоз стоит, 
она видит, что он стоит и прямо 
в пяти метрах проходит, потом 
убегает. Мы когда вот так лису 
видим, побаиваемся, – вдруг бе-
шеная? Но она ни на кого еще 
не кидалась.

А совы вообще могут пря-
мо удариться в прожектор теп-
ловоза! Они постоянно летают 

ночью. Кто-то скажет: «Что они 
тут ищут на заводе?». Я вам 
как составитель поездов отвечу, 
что тут много еды для них! Я 
ночью спускаюсь с вагона стрелку 
перевести, смотрю, а в траве и 
кустах, да, можно сказать, прямо 
под ногами мышей-полевок очень 
много бегает! И зимой много их 
следов. В общем, на верхнем 
строении железнодорожных путей 
на комбинате хватает мышей. 
Почему-то они любят там жить! 
Вот эти хищники, значит, и ло-
вят их!

Много зайцев – сам неод-
нократно их видел. У нас за 
седьмым цехом есть участок 
производства технологической 
щепы и дробления стружки. Вот 
они прямо там, зайчики, ходят, 
грызут кору в этой куче дров. 
Мы за ними бегали, пытались 

поймать, накинув фуфайку. Но 
они проворные – убегают.

В общем, хватает у нас 
живности! Это вам и другие со-
ставители, а также машинисты 
и грузчики могут подтвердить. 
Слушаешь все эти разговоры про 
экологию и тоже удивляешься 
– как звери живут в этой пыли, 
особенно на электродном произ-
водстве? Значит, животным «по 
барабану» эта пыль-то, главное 
– еду найти! И еще одно, откуда 
они берутся? Я работаю на ЧЭМК 
с 1990-х и знаю, что раньше не 
весь комбинат был огражден – к 
примеру, за станцией «Транзит-
ная» забора не было. Тогда еще 
могли естественные популяции 
туда-сюда ходить. А сейчас-то 
везде заборы стоят! Наверно, 
все это зверье уже стало тут 
коренными жителями.

Соревнования по легкоатлетическо-
му кроссу в зачёт областной спартаки-
ады среди промышленных предприятий 
состоялись в субботу, седьмого сентяб-
ря, в челябинском парке культуры и 
отдыха им.  Ю. А.  Гагарина, на лыжной 
базе. В соревнованиях участвовали 
восемь команд из четырёх городов 
Челябинской области: Челябинска, Маг-
нитогорска, Кыштыма и Снежинска – это 
ООО «ЧТЗ-Уралтрак», ПАО «ЧМК», АО 
«ЧЭМК», АО ПГ «Метран», АО НПО 
«Электромашина», ПАО «ММК», г. Маг-
нитогорск, АО «Радиозавод», г. Кыштым 
и ФГУП «РФЯЦ-ВНИИТФ», г. Снежинск. 
Команды были поделены на две группы 
по численности работников трудящихся 
на предприятии (I группа – свыше трёх 
тысяч человек, II группа – до трёх ты-
сяч человек). I группа – это команды 
ООО «ЧТЗ-Уралтрак», ПАО «ЧМК», АО 
«ЧЭМК», ПАО «ММК», г. Магнитогорск 

и II группа – это команды АО ПГ «Мет-
ран», АО НПО «Электромашина», ФГУП 
«РФЯЦ-ВНИИТФ», АО «Радиозавод», 
г.  Кыштым. 

Забеги проходили по пяти возрас-
тным категориям среди мужчин и жен-
щин на разные дистанции. Мужчины: 
60 лет и старше – 500  м, 50–59 лет – 
1000  м, 40– 49  лет – 1000  м, 30–39 лет 
– 2000  м, 18– 29  лет – 3000  м. Женщи-
ны: 55  лет и старше – 500 м, 50–54  года 
– 500  м, 40–49 лет – 500  м, 30–39 лет 
– 1000  м, 18–29 лет – 2000  м. 

За команду АО «ЧЭМК» выступали 
шестнадцать человек – десять мужчин и 
шесть женщин. Мужчины: Юрий Завья-
лов (ПКУ), Евгений Любченко (ЦПНГШ), 
Алексей Ерёменко (1–2 отдел), Пётр 
Новожилов (ПКУ), Тимур Ахмедьянов 
(ПКУ), Константин Бурылов (ПКУ), Дмит-
рий Пчелин (ЦСП), Ильдус Габитов 
(2  цех), Рустам Файзуллин (2  цех), 

Андрей Виноградов (7 цех). Женщины: 
Анна Уфимцева (УИТ), Гузель Хамидул-
лина (УИТ), Мария Турукина (ОМТС), 
Евгения Гусева (6  цех), Динара Асеева 
(6 цех), Анна Камышева (7 цех). 

Лучшие результаты среди всех ра-
ботников АО «ЧЭМК» во всех возрас-
тных категориях показали: у мужчин 
– Любченко Евгений (40–49 лет), у 
женщин – Уфимцева Анна (30–39 лет) 
– четвёртые места. В общем зачёте 
среди промышленных предприятий мес-
та распределились так: I группа: 1  мес-
то – ООО «ЧТЗ-Уралтрак», 2  место 
– ПАО «ММК», г. Магнитогорск, 3 место 
– ПАО «ЧМК» и 4 место – АО «ЧЭМК»; 
II группа: 1 место – АО «Радиозавод», 
г.  Кыштым;

2 место – ФГУП «РФЯЦ-ВНИИТФ», 
г. Снежинск, 3 место – АО ПГ «Мет-
ран» и 4 место – АО НПО «Электро-
машина».

Своими впечатлениями от забега 
на 2000 м (30–39 лет) поделился веду-
щий инженер ПКУ Тимур Ахмедьянов: 
«Мне уже доводилось участвовать 
в различных забегах в Челябинске 
(«Беги за мной», осенний кросс, эс-
тафета Калининского района) и даже 
занимать в них призовые места. По-
этому накануне старта в спартакиаде 
у меня было «шапкозакидательское» 
настроение: я собирался занять второе 
место. Ну, или хотя бы третье. Но не 
тут-то было! Соперники так рванули со 
старта, что мои претензии на место 
в тройке сразу улетучились. И хотя 
я смог показать неплохое для себя 
время – 7.04, место занял всего лишь 
двенадцатое из четырнадцати, проиг-
рав лидеру больше минуты. Видимо, 
нашими соперниками были настоящие 
спортсмены!»

К сожалению, нередко происходит 
так, что многие работники ЧЭМК 
не знают, какие социальные гаран-
тии по Коллективному договору им 
положены от комбината. Здесь мы 
сделали подборку тех выплат, на 
которые работник может рассчи-
тывать по колдоговору. Все это 
написано тезисно, а детали все-та-
ки предлагаем работникам изучать 
самим в документе, так как объем 
газеты не позволяет вместить все 
пункты Коллективного договора в 
исходном виде.

Пособия:
1. Рождение (усыновление) ребенка 

– 5000 руб.
2. Пособие ребенку работника, нахо-

дящегося в отпуске по уходу за ре-
бенком с 1,5 до 3 лет, – ежемесячно 
2000 руб.

3. Пособие родителям, имеющим на 
попечении ребенка-инвалида, – еже-
месячно 2000 руб.

4. За ребенка, окончившего 11 класс, 
– 4000 руб.

5. Создание семьи (если оба супруга 
– работники комбината).

Материальная ПоМощь:
1. Материальная помощь многодетным 

семьям, одиноким родителям, опе-
кунам.

2. Материальная помощь работникам 
в связи со смертью близкого родс-
твенника.

3. Материальная помощь работникам, 
оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации, в случае болезни (доро-
гостоящее лечение) и возникновения 
стихийного бедствия.

4. Материальная помощь сотрудникам, 
вступившим в брак/сотрудникам, дети 
которых вступили в брак.

5. Частичная оплата протезирования и 
лечения зубов (до 5000 руб.).

6. Возмещение затрат по уплате процен-
тов по займам (кредитам) на приоб-
ретение и (или) строительство жилого 
помещения (1000 руб. ежемесячно).

7. Компенсации работникам, которые 
приобрели путевки в санатории, дома 
и базы отдыха, пансионаты и пр. в 
пределах РФ (не более 8000 руб.).

8. Бесплатные путевки в ДОЛ «Акакуль» 
для работников, входящих в льготные 
категории.
По каждой из этих выплат в Кол-

лективном договоре могут быть особые 
условия (например, минимальный стаж 
работы на ЧЭМК или среднемесячный 
среднедушевой доход семьи работника), 
но, как правило, большинство работни-
ков этим условиям соответствуют. Для 
многих выплат условий работнику вовсе 
не предъявляется. Так что подробнее 
изучайте Коллективный договор (разме-
щен на официальном сайте комбината) и 
заявляйте о своих правах. И, конечно же, 
надо понимать, что приведенные выпла-
ты и их суммы соответствуют действую-
щему Коллективному договору, то есть 
Коллективному договору 2019 года.

Помимо выплат по колдоговору, чле-
ны профсоюза имеют еще право на 
дополнительные выплаты.

ВыПлаты членаМ Профсоюза:
1. Материальная помощь в связи с трав-
мой работника.
2. Частичная компенсация стоимости 
путевки в ДОЛ «Акакуль». 

По интересующим вопросам обра-
щайтесь к цеховому представителю 
профсоюза (председателю цехкома и 
профгрупоргу) либо звоните в проф-
ком комбината: 74-78, 71-07, 23-47. ли-
бо звоните в оср (отдел социальной 
работы): 24-37 и 25-23.

наталья сычеВа,
специалист оср

О выплатах, на которые работник ЧЭМК 
имеет право по Коллективному договору

А гости кто?
В начале сентября в официальной группе АО «ЧЭМК» в социальной сети «ВКонтакте» 

появился пост «Рыжее чудо на ЧЭМК». В нем было размещено видео обычной рыжей белки, 
которая средь бела дня резво перемещалась по территории УВПФ цеха № 7 (бывшего пятого 
цеха). Далее это видео пошло «гулять» по другим пабликам, и в группе ГМПР получило название 
«Рыжая гостья на ЧЭМК». Мы в нашей газете в последние годы уже несколько раз уделяли 
внимание удивительному животному миру ЧЭМК и задумались: «А гостья ли она здесь?» В 
продолжение темы – интервью с составителем поездов цеха ЖДТ Алексеем Грищенко.

 ОбщЕСТВО  мИР ВОКРУг НаС

Работники ЧЭМК поучаствовали в спартакиаде 
среди промышленных предприятий 

Челябинской области
легкоатлетический кросс

В тот же день на ста-
дионе АМЗ прошли сорев-
нования по мини-футболу 
в зачет спартакиады среди 
работников производствен-
ных предприятий и органи-
заций Челябинской области. 
Наше предприятие и наша 
команда выступила на этом 
турнире в 1-й группе. Ко-
манда ЧЭМК попала в одну 
группу с ММК, ЧТЗ и ЧМК! 
В первой игре наши парни 
переиграли команду «ЧТЗ» 
со счетом 1:0, во второй иг-
ре встретились с ребятами 
с «ММК», где уступили со 
счетом 1:4, и в заключитель-
ном матче нам пришлось 
играть с командой «ЧМК», 
где электрометаллурги не 
без труда обыграли команду 

соперников со счетом 2:0! Благодаря этим результатам наши 
ребята заняли второе место, с чем мы их и поздравляем!

Дмитрий Пчелин

футбол
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 УВлЕЧЕНИя

 ПамяТь  гОСУДаРСТВЕННЫЕ ОРгаНЫ 
   ИНФОРмИРУЮТ

каждый понедельник 
(кроме праздничных – выходных дней)

сеансы: утро: 9.30 час. и 11.45 час., вечер: 20.00 час. и 
20.45 час. Вход по пропускам. 
Для членов семьи:
– на ребенка (до 14 лет) 50% от полной стоимости билета: утро – 135 руб., 
вечер – 165 руб.;
– взрослые (и дети с 14 лет): утро – 270 руб., вечер – 330 руб.
Дополнительная информация для работников: с собой обязательно иметь 
шапочку для плавания!

C 9 по 17 сентября в Челябинске прошел 
турнир по шахматам «Мемориал Александра 
Панченко». Традиционные для столицы Южно-
го Урала соревнования впервые в этом году 
проводились в статусе этапа Кубка России по 
шахматам среди мужчин. В стартовом листе 
соревнования 105 шахматистов, представля-
ющих 15 иностранных шахматных федераций. 
Подавляющее большинство участников, всту-
пивших в борьбу за кубковые очки и глав-
ный приз, имеют международные шахматные 
звания, 22 из них – гроссмейстеры. Наше 
предприятие является партнером Челябинс-
кой областной федерации шахмат, да и для 
самих работников профсоюз ЧЭМК регулярно 
проводит шахматные турниры. 

Так получилось, что я совсем недавно 
начал увлекаться шахматами. Это удиви-
тельная интеллектуальная игра, сочетающая 
в себе элементы искусства, науки и спорта. 
Начал я с изучения теории: развитие дебю-
тов, удержание выигрышной позиции в мит-
тельшпиле и давление на короля соперника 
в эндшпиле. Конечно же, не обошлось без 
просмотра роликов в Интернете, где я увлёкся 
обучающим шахматным каналом одного из 
московских блогеров – Евгения Новикова. 
Его точные указания, как склонить соперника 
к ухудшению позиции, как просчитать ходы, 
как расположить фигуры на доске, вкупе 
с хорошим юмором заинтриговали меня, и 
я с нетерпением ждал каждого очередного 
выпуска с интереснейшими партиями.

Каково же было моё удивление, когда я 
узнал, что Евгений собирается посетить наш 
город на «Мемориале Александра Панченко». 
Узнав расписание туров, я набрался смелости 
и подошел к Евгению, предложил встретиться, 
и, к своему удивлению, неожиданно получил 
согласие. И вот в 11 часов дня я уже вез 
столичного гостя по родному городу знако-
мить с нашими достопримечательностями и 
красотами. Конечно же, новыми постройками и 
старинной архитектурой москвича не удивишь, 
поэтому я решил показать одно из самых 
старых деревьев города (ул. Труда 66), являв-
шегося свидетелем зарождения и становления 
Челябинска. Посетили краеведческий музей, с 

его метеоритом и историей города, а на обед 
предложил подкрепиться местной кухней в 
ресторане «Уральские пельмени». Поговори-
ли о кино, книгах, театре, затронули вечные 
вопросы философии. Евгений оказался очень 
приятным, разносторонним и интересным 
собеседником. В непринужденной обстановке 
время пролетело мгновенно. Кстати, в этот 
день Евгений сыграл вничью с гроссмейстером 
и добавил себе баллов. Нужно отметить, что 
турнир, проходивший в нашем городе, очень 

серьезный. Уровень и подготовка шахматистов 
очень высокие. Даже в Петербурге Евгений 
занимал в стартовом списке 5-е место, а 
в Челябинске – 57-е, и только в трудной 
упорной борьбе удалось подняться на 6 по-
зиций. Пожелаем ему дальнейших успехов, и 
отдельная благодарность за тяжелый труд в 
популяризации шахмат!

В конце хотелось бы добавить, что игра 
в шахматы – это целый мир с многовековой 
историей, со всеми её страстями и пере-

живаниями. Здесь так же, как и в любой 
другой спортивной игре, нужны выдержка, 
бесконечные тренировки и безупречное са-
мообладание. Позволишь себе поддаться 
эмоциям – и, казалось бы, в беспроигрышной 
ситуации один неверный ход погубил короля 
и всех его подданных. Будем надеяться, что 
в будущем, благодаря таким блогерам, как 
Евгений Новиков, гаджеты, компьютеры и 
шатание по улицам молодежи заменит раз-
вивающая нравственная игра – шахматы. Что 
она поднимется над всей несерьезностью этих 
мелочей, раскроет потенциал талантливых 
молодых людей, и страна снова получит своих 
выдающихся шахматистов, которые будут про-
славлять державу на весь мир, как Анатолий 
Карпов или Александр Панченко!

евгений любченко

29 июля на 74-м году жизни 
от тяжелой болезни скончался 
кондырев александр Василь-
евич.

Постоянные читатели нашей 
газеты часто видели его фамилию 
на страницах «Электросплава», 
ведь он был фотографом ком-
бината и внештатным фотокор-
респондентом газеты.

Александр Васильевич родил-
ся и вырос в Челябинске и за 
свою жизнь трудился фотографом 
на многих предприятиях города и 
Челябинской области: ЧТЗ, РСУ 
№ 2, трамвайно-троллейбусном 
управлении, Уралнефтегазстрое 
и т.д. Были в его трудовой био-
графии и страницы, связанные с 
предприятиями, профессиональ-
но занимавшимися фотографией 
и журналистикой – он трудился 
на Челябинском фотокомбинате, 
в фотолаборатории клуба юных 
техников (заведующим), в редак-
ции газеты «Выбор». В 1990-х 

Кондырева приняли в Союз жур-
налистов России.

Его трудовая биография на 
ЧЭМК началась в 2006 году, когда 
он был принят на работу фото-
лаборантом в ЦЗЛ. С тех пор ни 
одно культурное или спортивное 
мероприятие на комбинате не 
обходилось без его участия в 
качестве фотографа.

Конечно же, фотография бы-
ла не только его работой – она 
влияла на сам стиль его жизни. 
Мы знаем его как заводского 
фотографа, а между тем у него 
много работ, связанных с приро-
дой, потому что так он отдыхал в 
лесу, на речке – кто-то приходит 
туда по грибы, по ягоды или с 
удочкой (если на речку), а он хо-
дил с фотоаппаратом наперевес. 
С супругой Ниной Давыдовной 
во время отпусков они часто 
путешествовали и таким образом 
изъездили всю Европу. Для него 
это были не просто поездки, а 
целая жизнь исследователя, ког-
да фотограф испытывает особое 
удовольствие, имея возможность 
запечатлеть что-то новое. И там 
он всегда носил с собой тяжелую 
сумку с фотоаппаратурой.

Он постоянно интересовал-
ся новшествами в своем деле, 
шел в ногу со временем. Актив-
но изучал и приобретал новые 
фотоаппараты и объективы. А 
когда в мире профессиональных 
фотографов появилась програм-
ма Adobe Photoshop, он быстро 
ею овладел и стал обрабатывать 
фотографии с помощью совре-
менных технологий.

С Ниной Давыдовной они бы-
ли повенчаны, она стала музой 
для Александра Васильевича, и 
в их доме много ее фотографий. 
В их доме вообще много фото-

графий самых разных размеров 
– они украшают практически все 
стены. 

Александр Васильевич с 
юности играл на гитаре и хоро-
шо пел. Этот его музыкальный 
талант многие ветераны ЧЭМК 
знают не понаслышке, так как 
редкие ветеранские мероприятия 
проходили без его выступлений. 
Вообще, он был жизнерадост-
ный компанейский человек, очень 
добрый и отзывчивый, поэтому у 
него было много друзей.

Редакция газеты «Электро-
сплав» выражает глубокие собо-
лезнования родным и близким.

Здесь мы приводим стихот-
ворение друга семьи Надежды 
Родионовой. 

Ушел мой друг…

Ушел не попрощавшись.
Не потому, что не хотел – 

серьезно занемог.
Случайность или божье 

проведенье?
Наверно, это вышел 

жизни срок…

Все объективно, все логично,
Все разумом понятно, но…
Для сердца логики 

не существует.
В нем для забвенья 

места нет!
Друг в жизни был, 

и в памяти он будет,
Пока не кончится 

отпущенный мне век!

Для всех желающих в музее 
ЧЭМК (пр. Победы, 144) c 1 ок-
тября в течение всего месяца бу-
дет развернута экспозиция твор-
чества Александа Кондырева.

С 1 сентября 2019 года вступили в силу изменения, внесенные в Уголовно-про-
цессуальный кодекс Федеральным законом от 29.07.2018 № 228-ФЗ. в соответствии 
с которыми стала обязательной аудиозапись судебных заседаний.

С 1 сентября 2019 года вместе с письменным протоколом судебного заседания 
судов первой и апелляционной инстанций, включая предварительное слушание, 
а также при производстве вне судебного заседания отдельного процессуального 
действия будет вестись аудиопротоколирование. Исключение составляют лишь 
закрытые судебные заседания.

 ОбъяВлЕНИя

ВНИМАНИЕ, РОДИТЕЛИ, БАБУШКИ И ДЕДУШКИ!
5 октября 2019 года в 12.00 на стадионе 

ЧЭМК при поддержке профкома состоится зарница 
«осенний Марафон» для детей 6–12 лет.

Для детей до 6 лет будет организована раз-
влекательная программа.

Желающих принять участие ждем в назна-
ченную дату.

Молодежная комиссия профкома чЭМк

ХОЧЕШЬ БЛЕСНУТЬ УМОМ И СООБРАЗИТЕЛЬНОСТЬЮ?
Тогда мы ждем тебя на Осеннем кубке ЧЭМК по игре 

«ЧТО? ГДЕ? КОГДА?».
Турнир состоит из двух блоков: «Мультиигры» (шарады, 

головоломки) и «Что? Где? Когда?» (24 вопроса). А также 
отдельного соревнования «Суперблиц».

Мероприятие состоится 13 октября в 12.00 в детской 
библиотеке им. В.Н. Гусарова (ул. Российская, 24).

Принять участие в мероприятии может любой желающий 
работник комбината.

ГРАФИК посещений бассейна «Планета Ариант»
работниками АО «ЧЭМК»

Мир шахмат
Но пораженья от победы

Ты сам не должен отличать.
И должен ни единой долькой
Не отступаться от лица…

(девиз шахматистов)

Матч в Челябинске между гроссмейстером 
Дмитрием Фрольяновым и Евгением Новиковым

Евгений Новиков и Евгений Любченко




